

Deutsche Gesellschaft für Luft- und Raumfahrtmedizin e. V.



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

der Sommer hat sich in den letzten Tagen recht schnell verabschiedet, es ist Herbst und mittlerweile auch die 56. wissenschaftliche Jahrestagung der DGLRM in Speyer vorüber. Durch eine kleine Verzögerung mit der Erstellung dieser Ausgabe überschneiden sich leider der Abgabetermin der Manuskripte und die Jahrestagung. Daher kann ich Ihnen an dieser Stelle leider noch keinen Bericht der Jahrestagung vorlegen, wenngleich diese bei Erscheinen der Ausgabe bereits vorüber sein dürfte. Unser diesjähriger Kongresspräsident, Herr OTA Dr. Torsten Pippig, hat mit seinem Team ein überaus interessantes Programm organisiert.

Nichtsdestotrotz gibt es allerdings einige wichtige Informationen zur Gesellschaft: Vom 20.–23.09.2019 fand in Prag der 6. European Congress of Aerospace Medicine (ECAM6) der European Society of Aerospace Medicine (ESAM) unter dem Motto „Trust & Care in aviation safety“ statt. Das Programm war insgesamt sehr interessant und der Kongress ein großer Erfolg: 351 Teilnehmer aus 52 Ländern waren dabei –

insgesamt wurden 43 Vorträge präsentiert (16 aus dem militärischen Bereich, 16 aus dem zivilen und 11 aus dem universitären Umfeld). Im Rahmen der General Assembly (► Abb. 1) wurden auch die Wahlen durchgeführt. Hier das Ergebnis:

- First Vice President:
Francisco Rios Tajeda, ES
- Second Vice President:
Olga Verba, RU
- Treasurer:
Jochen Hinkelbein, DE
- Secretary General:
Felice Strollo, IT
- Communication Director:
Goran Bogdanowski, MK
- Director without portfolio:
Elena Cataman, MD
- Auditors:
Carla Ledderhos, Marc-André Polet
- Nomination committee:
Roland Vermeiren, Cristian Panait,
Lilla Ungváry

Vom 02.–04.11.2018 veranstaltet die DAF wieder einen Refresherkurs in Seeheim.

MITGLIEDER

Geburtstage

- Dr. med. Roland Vermeiren, Brüssel (65 Jahre), 10.10.53
- Dr. med. Lutz Bandekow, Altrip (70 Jahre), 31.10.48

Neue Mitglieder

- Dr. med. Ali Umut Dalanay, Berlin
- Dr. med. Tobias Rabsahl, Mannheim
- Dr. med. Ulrike Borngräber, Oberursel
- Dr. med. Johannes Borkert, Frankfurt/M.
- Dr. med. Thomas Liebermann, Lübben
- Michelle Hohm, Lüneburg

Verstorbene Mitglieder

- Prof. Dr. med. Karl Egon Klein, Köln, †29.07.2018
- Dr. med. Kay Rentelmann, Drensteinfurt, †31.08.2018

NEUE MEDIEN

Finden Sie zukünftig auch spannende Inhalte über die DGLRM und rund um das Gebiet der Luft- und Raumfahrtmedizin in den sozialen Medien. Melden Sie sich an und verknüpfen Sie sich – es lohnt sich!

Bitte senden Sie uns auch eigene Bilder und kurze Videos, die dann über die sozialen Medien verteilt werden können!

- Facebook: www.facebook.com/flugmed
- Instagram: www.instagram.com/DGLRM
- YouTube: www.youtube.com/DGLRM_eV
- Twitter: https://twitter.com/DGLRM_eV

Aktuelle Informationen über die DGLRM und die Tagung sind unter www.dglrm.de zu finden.

Verantwortlich für die DGLRM-Gesellschaftsseiten in der FTR:
Prof. Dr. Jochen Hinkelbein, Köln (V.i.S.d.P.)

Geschäftsstelle:
Deutsche Gesellschaft für Luft- und Raumfahrtmedizin e. V.
Jan Schmitz
Postfach 41 02 04
50862 Köln
Tel.: 0151 41 28 62 92
Geschaeftsstelle@dglrm.de
www.dglrm.de
www.facebook.com/flugmed
www.instagram.com/DGLRM
https://twitter.com/DGLRM_eV



► **Abb. 1** General Assembly.
Quelle: ESAM



► **Abb. 2** Flyer für die DGLRM-Jahrestagung 2019 (im kommenden Jahr).
Quelle: DGLRM

ZUKÜNFTIGES PROFIL DER DGLRM

Wir sollten alle gemeinsam daran arbeiten, das Profil unserer Gesellschaft zukünftig zu schärfen. Bitte überlegen Sie mit uns gemeinsam für was die „DGLRM“ steht und welche Ziele und Zwecke die Gesellschaft verfolgt oder verfolgen sollte. Hiermit meine ich, dass wir herausarbeiten müssen, wie unsere Gesellschaft Ihnen als Mitglieder nutzen kann.

Bitte überlegen Sie mit uns gemeinsam und senden Sie uns Ihre Ideen und Vorschläge zu (am besten per Mail an die Geschäftsstelle). Der Vorstand und

Vorstandsrat werden dann gemeinsam überlegen, wie diese Ziele umgesetzt werden können.

Daher unsere Fragen an Sie:

- Welche Ziele sollte die DGLRM im nächsten Jahr haben?
- Welche Erwartungen haben Sie an die Gesellschaft?
- Wie kann die DGLRM Sie unterstützen?
- Was sollte durch die Gesellschaft angegangen werden?
- Haben Sie weitere Vorschläge?

FTR

Die Gesellschaft sucht für die FTR, für die Ausgabe 4/2019, Artikel und Fachbeiträge. Bitte bis zum 11.11.2018 bei OTA Dr. T. Pippig melden.

Bitte merken Sie sich diesen Termin vor und melden Sie sich gerne an! Auch hier ist das Programm sehr interessant und empfehlenswert!

Bitte richten Sie Ihren Blick auch in die Zukunft. Sowohl für unsere Gesellschaft als auch für den nächstjährigen Kongress wird es einige wichtige Punkte geben, die wir alle im Auge behalten sollten: Die Mitgliederzahl unserer Gesellschaft ist in den letzten Monaten recht konstant, wenn nicht sogar leicht angestiegen. Das ist auch gut so und zeigt, dass wir auf einem guten Weg sind.

Nichtsdestotrotz muss das Profil unserer Gesellschaft zukünftig gestärkt werden. Wir müssen uns genau überlegen, für was die „DGLRM“ steht und welche Ziele und Zwecke die Gesellschaft verfolgt. Diese sind natürlich recht allgemein durch die Satzung definiert. Hieran sollte auch nichts geändert werden. Vielmehr meine ich, dass wir herausarbeiten müssen, wie unsere Gesellschaft Ihnen als Mitglieder nutzen kann (s. Kasten). Wenn wir es schaffen, dies zukünftig weiter heraus zu arbeiten, kann die DGLRM sichtbarer und bedeutender werden. Hieran sollten wir alle gemeinsam arbeiten.

Der Kongress im nächsten Jahr findet in Berlin-Schönhausen vom 24.–26.10.2019 statt (► Abb. 2). Am 24.10.2019 werden in üblicher Art wieder die Vorstands- und Vorstandsratssitzung sein. Herr Prof. Dr. Dr. Oliver Ullrich wird die Funktion des Kongresspräsidenten begleiten und mit seinem Team sowie dem Vorstand wieder ein überaus interessantes Programm erstellen. Bitte merken Sie sich schon jetzt den Termin vor und machen Sie ihn gerne bekannt!

Mit freundlichen Grüßen,
Prof. Dr. med. Jochen Hinkelbein
Präsident der DGLRM